

あいがとうメッセージ

- ・日用品の提供、いつもありがとうございます！ご寄附いただいた品物については、作業時間にて値付け等を行い、福祉の店にて販売しています。

たんぽぽ掲示

緊急告知!

この度、2012年たんぽぽホームページ開始時より掲載されてきた『理事長のひとりごと』が本になります。『理事長のひとりごと』はたんぽぽの活動理念と社会福祉を教育、研究、実践する理事長の哲学が盛りだくさんな内容となっています。

10月発売開始の予定となっています。お求めの場合は、たんぽぽホームページよりメール、またはFAXにてご連絡をお願いいたします。

『理事長のひとりごと』

926円(税抜)にて発売です！



研修会案内

NPO法人サヤ主催、地域生活支援関係職員研修会を開催いたします。詳細は次の通りです。

- 開催日程 2015年12月19日(土) 13:15~17:30(受付12:30~)
- 会場 香川部落解放・人権啓発センター 〒763-0092 丸亀市川西町南715-1
- 対象者 障害福祉サービス事業所職員、行政関係者、特別支援学校関係者、精神保健福祉関係機関職員、学生、その他 定員 100名 参加費 無料
- テーマ 『あなたからの贈り物』
- 内容
 - ・講演会 『あなたからの贈り物』 講師 山元 加津子 氏
 - ・シンポジウム『なぜここにいるの?』
 - シンポジスト 大西 照子 氏(NPO法人 手と手と手)
　　横田 ゆかり 氏(保護者)
　　平井 菜穂美 氏(特別支援学校教諭)
 - ・応援発言 山元 加津子 氏

編集後記

皆さんはいかがお過ごしでしょうか？
前回の編集後記では、たんぽぽの小話を伝えましたが、今回もたんぽぽでのエピソードをお伝えしたいと思っています。今回の主役は、クッキーの製造をこの7月より始めたメンバー(以下Aさん)のお話です。7月からのクッキー製造の拡大に伴い、製造メンバーの募集を行いました。その際に、「私もお役に立ちたい」とAさんは声をかけてくれました。“もちろん！”と即答し、それ以来他のメンバーと同じように『上手になりたい。練習あるのみ！』をモットーにはやる気持ちに負けそうになる時もあるそうですが、自宅で野菜を切ってクッキーを切る練習をしたり日々一生懸命に取り組まれています。クッキーの製造について『皆についていけるように頑張るのが大変・・・でも楽しい！お客様の喜ぶ顔がみたいから！』とのことです。

Aさんより『一生懸命作ったので、味わって食べて下さい！プレーンがおすすめです』

何気ないたんぽぽの一場面ですが、このように声をかけてくれることはとても嬉しく感じました。
Aさんありがとうございました！また、一緒に頑張りましょう。たんぽぽの小話をでした。



第56号 2015.9.28発行
特定非営利活動法人SASA
就労継続支援B型事業所 たんぽぽ
〒763-0066
丸亀市天満町1-2-31
TEL: 0877-22-2840
HP <http://nposaja>

経過報告

所長 村井 豊子

7月から新しい取り組みを始め3ヶ月が経ちました。その間作業内容を縮小し手作りクッキーの製造と販売、営業に重点をおいた活動を進めてまいり、やっと少し落ち着きを取り戻した日々になりつつあります。

手作りクッキーは製造に携わっているメンバーとスタッフで試行錯誤を重ね種類を増やしています。秋の味覚を活かしたものや健康志向のものも新しい種類に加わりました。既に販売しており移動販売でのお客様の反応は好評です。新しい委託店舗先での販売も徐々にではありますがあが知られてきています。

親子で楽しめる雑貨作りは作成人数が減ったものの移動販売にて好評で、製造が追いつかないという嬉しい悲鳴をあげつつ懸命に作成に取り組んでいます。インターネット販売やオープンベースは少しずつ実現のための準備を進めています。

また地元にある四国コカコーラボトリングスタジアム丸亀(丸亀市民球場)のガイナース戦での駄菓子販売は5月から月に2、3回のペースで参加し、地域の多くの方々に知られる良い機会となりました。またその縁からスタジアムのベンチ清掃も受託できました。

同時期に法人関係者より依頼をいただいた分譲地の除草作業も、暑い時期を除きここ数ヶ月取り組んできました。

販売に携わっているメンバー、スタッフにおいては毎週1回のミーティングを繰り返し販売員としての心構え、自分達の立居振舞やお客様への声掛け、売上向上について等を話し合い、意識的にお互いが声を掛け合いつつ取り組んでいます。

当初の目標として地域の資源として活動すること、選んでもらえる事業所になること、工賃を上げることの3点を掲げて活動してまいりましたが、少しずつ実を結んでいる実感があります。今回のこの取り組みにおいて多くの方々のご協力を得ることができ地域の方々との繋がりが更に拡がりました。これからも全員で時間をかけ大切に取り組んでいきたいと考えています。事業所の役割としての足元を固めつつも本来大切にしてきた誰もが主人公の地域社会を目指して引き続き取り組んで参ります。今後とも変わらぬご支援、ご協力のほどよろしくお願い致します。



草抜き委託作業報告

6月から普段の活動に加えて、多度津町内にある空き土地の除草作業を始めました。作業当初は、作業の効率が悪くなかなか作業が進みませんでした。数日作業を行うとメンバーの皆さんから「もうちょっと早くしたいな」などの声が出始め、作業の効率化を図るミーティングを開くことにしました。ミーティングではメンバー皆さんから「手で抜くのは綺麗に抜けるけど、時間を考えると道具を使おう」や「バラバラに作業するのではなく、固まって作業しよう」などの提案があまました。すぐに実践すると、日を重ねるごとに作業スピードもあがり、予定していた時間より早く終わることができました。

清掃作業は、作業終了後に依頼者からお金を頂き、除草作業に参加したメンバー同士の話し合いで工賃を決めることにしました。工賃ミーティングでは、自分が頑張ったことや、上手くいったこと、いかなかつことを発言していました。また、ただ頑張っただけではなく、どのような状況で頑張ったのかと具体的な発言を求める人や、自分が発言や注意したことにより自分自身の気も引き締められたと話す人もいました。単なるお金を振り分ける話し合いではなく、今後の目標や、仕事に対する取り組み方など、濃い内容のミーティングでした。ミーティング後、事前に天気予報、日中気温の確認、除草作業の日程調整等をしてくれるメンバーが出てきました。そのメンバーに伴い他のメンバー間の士気も高まり、もう1ヶ所の依頼があった善通寺市内の作業を始めましたが、季節は真夏に変わっており、炎天下の作業は危険との判断で9月まで一時的に作業をストップしました。9月になり、以前に抜いていた個所もきっちり生えそろい、始めからのスタートでした。しかし、ボランティア学生の皆さんの方や、数をこなすにつれて作業のスピードが高まったメンバーの方で何とか予定までに終わらすことができました。



今回の除草作業では、単なる清掃作業ではなく、今までの活動では見えにくかったメンバーの新たな力を知ることができました。また、環境が変わることにより個人の持つ力が大きくなることを感じました。除草作業だけではなく、新たな活動や日々の活動を行うことによって見えてくるメンバーの力が最大限発揮できる場所や環境を見つけ、一人一人が活躍できる活動を今後もしていきたいと思います。

(山下)

今年も開催！納涼食事会

9月15日（火）の夕方から近隣居酒屋にて、納涼食事会を行いました。毎年恒例となりつつあるこの食事会は、地域の方のご厚意により寄付を頂き、実現できている楽しいひと時です。当初は、8月中に行う予定だったのですが、台風接近に伴い9月に延期され、今回の開催となりました。今回は、新たな提案として参加を希望された家族の方も出席してくださったり、久しぶりにお会いする方や初めて出席される方も多数おり、総勢19名の、にぎやかな会となりました。

事業所の外に出て、おいしい食事やお酒を交えてお話をすると、日中とは違った雰囲気になり、話も弾みます。また、事業所が地域の中のひとつの資源だということを強く感じる場面でもあります。私自身、家と事業所を往復する毎日を過ごしていると、つい忘れてしまいそうになるのですが、地域には飲食店をはじめ、様々な方法で生活の質を上げるものや、生活の潤いとなるものが存在しています。普段、働くことに重点を置き、活動をしている私たちですが、日常の中の楽しみを見つけることや息抜きができる場所を探すこと、それらと一緒に共有する時間も大切にていきたいと思います。

(三宅)



COOKiE 新作!!販売開始!

暑い夏が過ぎ、朝晩が涼しくなってきました。秋の到来です！たんぽぽでは、秋に伴いクッキーの新作が発売されました。クッキー製造者で何を作ろうかを検討し、完成したクッキーをメンバーミーティングにて試食を経て紫イモ・カボチャ・プレーン黒糖の4種類が販売決定となりました。紫イモ・カボチャについては国産100%の粉末を使用し、またプレーンにおいては発酵バターを使用しているため、味わい深く風味が良いクッキーとなっています。今回販売となりませんでしたクッキーもありますが、今後改良を重ね、皆さんにお届けできるようにしたいと思います。その際には、またご紹介いたします。こうご期待！！

【クッキー・雑貨販売先】

火曜日	ゆめタウン丸亀	10時30分～12時
水曜日	丸亀市保健福祉センター1F	12時～12時45分
	宇多津町役場	11時30分～12時30分
木曜日	多度津町役場	12時～12時30分
金曜日	マルヨシセンター善通寺店	10時～11時

天満神社 夏祭り!!

8月7日(金)、たんぽぽ前にあります天満神社にて夏祭りが行われました。毎年、たんぽぽも神社境内にて縁日スパーーボールやヨーヨー、千日釣り、クッキー等の販売で参加しています。そして、事業所では駄菓子屋の開店、ソフトクリームや手作り雑貨の販売を行いました。昨年は準備万端でしたが、生憎のゲリラ豪雨のためお祭りに来る人も少なかったようですが、今年は天気に恵まれたくさんのお客様が来てくれました。18時お祭りが開催されると同時に、「スパーーボール1回！」「これしたい！」と子どもたちが集まり始めました。メンバー、実習生、近隣の大学生ボランティア等たくさんスタッフで挑みましたが、それでも子供たちの勢いに負けてしまいそうな程の賑わいとなりました。たくさんお客様に来ていただくとモチベーションの向上にも繋がり、お祭り終了時にはヘトヘトなはずであるのに、なぜか心地よく来年へと繋がる時間となりました。地域と繋がる、地域のリソースとしてのたんぽぽでありたいと活動しており、このような地域にあるイベント等に参加し続ける関係を大切にしたいと感じる今日です。天満神社夏祭りの関係者の皆様、ありがとうございました！



TRACK & FIELD

(奥原)

ウエスタン・リーグ球場補助



8月1日(土)、2日(日)、四国コカ・コーラボトリングスタジアム(丸亀市民球場)にて、ウエスタン・リーグ公式戦、阪神VS広島戦が開催されました。丸亀市民球場の方から依頼を受け、8月1日(土)のみ、メンバー3名、スタッフ2名で開催補助要員として参加してきました。とても暑い、猛暑日、過酷な1日でした。業務内容は、内野、外野入場口での缶、ビン、ペットボトルの持ち込み禁止の呼びかけと、持参されたドリンクを紙コップに移し替える作業です。阪神球団主催という事で、配布された阪神球団のTシャツを着て球団スタッフとして業務しました。プロ野球の公式試合ということもあり、開場前には、たくさんの来場者で長蛇の列ができていました。私たちは、球団関係者の方より簡単な説明を受け、内野、外野入場口と2か所に分かれ、猛暑の中、来場者の方への声かけ、ドリンクの移し替え作業を行いました。簡単な作業ではありましたが、それ以外にもチケット売り場は？自動販売機は？お手洗いは？近くのうどん屋は？等、様々な質問が飛び交い、暑さのせいか、お客様のいら立った場面も見られましたが、その都度対応し、慌ただしく時間が過ぎて行きました。開場後は、日が陰り始め、暑さも和らぎ、慌ただしかった時間をメンバーと振り返りながら、ゆっくりとした時間を過ごすことができました。いつもと違った環境でメンバーとしてではなく、球団関係者として働くという事は、とても良い経験になったのではないでしょうか。お客様に対応しているメンバーの姿は、とてもたくましく私以上に活躍していたと思います。とにかく暑い日、いま思えば、この夏一番暑い思いをした1日でした。

(小西)